

DIARIO DE MADRID

DEL LUNES 25 DE OCTUBRE DE 1813.

*S. Crisanto y Daria, S. Crispin y Crispiniano, S. Frutos Patron de Segovia,
y la Dedicacion de la Sta. Iglesia de Toledo.*

Quarenta horas en la iglesia parroquial de S. Millan.

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. dehol.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 2 de la luna.
7 de la m.	7 s. 0.	25 p. 9 $\frac{1}{2}$ l.	Sud-sud-ou y C.	Sale el sol á las 6
12 del dia.	11 s. 0.	25 p. 10l.	Sudouest y N.	y 37 m. y se pone
5 de la t.	9 s. 0.	25 p. 10l.	Sudouest y Ll.	á las 5 y 23.

Madrid 25 de octubre de 1813.

Estando señalado el dia de hol para continuar sus sesiones la diputacion provincial de Madrid en la casa del conde de Humanes, sita en la calle de Toledo, se hace saber al público para su inteligencia.

Artículo comunicado.

Señor diarista: me dirijo á vmd. para que me saque de la duda, de si el motivo de haber subido dos quartos el pan consiste en que por nuestra desgracia se hallen aun los franceses en esta provincia y las inmediatas que entorpecen su circulacion, y por otro lado estan haciendo grandes almacenes de esta especie, efectuándolo á la fuerza y con el rigor que acostumbran; ó si dimana porque la cosecha del presente año ha sido corta; ó si acaso es por el grande consumo de los exércitos españoles y aliados que circundan la capital, impidiendo ademas su tránsito ó venta; ó si en fin es porque un cortísimo número de esta villa y sus inmediaciones se quieran proponer que tengamos otro invierno, que es peor que llevar azotes, tremendo y horroroso como el del año 11 y parte del 12. A mí me parece que aunque no nos hallamos libres del todo de franceses y su secta en esta capital, creo que los que hai ni hacen almacenes, ni pueden hacer violentas exâcciones, y mucho menos ope-

nerse á la circulacion de los granos. Los exércitos españoles, aliados y guerrillas creo no sean, pues que todos sabemos se hallan bien distantes; pues tampoco será la causa el exército imaginario de esta provincia y Madrid, que segun decian hombres de copete se habia de establecer en esta capital hace lo menos dos meses. Puede ser que acaso la alteracion de un quarto sea por la multitud de araganes y desertores que Madrid encierra; mas el otro quarto, que es principio para un real ó acaso acaso mucho mas, es sin duda porque el año ha sido esterilísimo: sí, díganlo los labradores de Castilla la vieja y la nueva, los quatro reinos de Andalucía, Valencia, Extreñadura, Mancha, en fin toda la España; y advertirá vmd. que si han juzgado sea esta la causa, es falso y falsísimo, pues todos dicen, y estamos cerciorados de ello, que el Criador echó su bendicion en los campos, y que hai trigo para quatro años de la presente cosecha, esto es, sin contar lo que ha salido á luz de los entablamientos, y las miles de fanegas que el enemigo ha dexado. ¿Pues cuál podrá ser este motivo tan imprevisto, que á un tiempo mismo y á una misma hora se hizo la alteracion? Nada se nos ha dicho; y mi padre, que tiene motivo para saberlo, no quiso demostrármelo: sin embargo conozco, y mis hermanos conmigo, que no hai un motivo ni aun leve para alterar el pan: sí, y conocemos tambien que ha sido dispuesto por los impios atravesadores, que su vida es mas temible que la de un tigre, y quieren engrosarse con el triste semblante de millares de víctimas sacrificadas en esas calles al duro rigor del hambre y de la miseria. Pero no, no será así: el cielo quiso apartarnos el yugo del bárbaro monstruo-hombre, y nos ha deparado un gobierno sabio y enérgico, que velará por la felicidad de los ciudadanos, y se opondrá al imperio del egoismo, que tanto en el día domina. Madrid y su provincia se pueden regocijar que tienen al frente de estos combates un dignísimo gefe, que sabrá por medio de su prudencia y capacidad cortar toda maldad, para que con razon se le llame padre.

Dios guarde á vmd., amigo mio, como lo desea su servidor.—Benito Mártir.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

En el día de ayer domingo 24 se presentaron ante la casa del ilustre Ayuntamiento de esta villa los dispersos que hasta el día han acudido al caballero oficial comisionado del 2.º de Voluntarios de ella, y recibieron de sus anadados compatriotas las siguientes prendas: D. Antonio Rodríguez morido de patriotismo puso por su propia mano el capote que sobre sí llevaba á uno de dichos dispersos, y no obstante que estaba lloviendo, y ser hombre mayor, se retiró á cuerpo á su casa, rehusando vivamente expresar su nombre. El presbítero D. Antonio Gomez un capote negro nuevo de paño fino á uno de los que se hallaban mas desnudos; D. Rafael Ferradillos casaca, botines y calceras. D. Manuel Britz casaca, chaleco y gorra de quartel. Doña Antonia Rodríguez una camisa. Don

Joaquín Torquato de la Riba otra camisa. Asimismo pusieron en el depósito del Ayuntamiento los siguientes donativos para el propio cuerpo, que continuará recibiendo en dicho depósito lo que se dispense hasta la 2.^a remesa que se haga á Francia, donde se halla el regimiento: D. J. C. un par de zapatos. D. J. J. D. 6 camisas y 6 pares de zapatos. D. Juan de Ayunca una casaca, chupa, chaleco y calzon. Doña J. Y. L. 2 pares de botines y 40 rs. D. Manuel Sánchez un par de zapatos. J. Y. S. 2 camisas. P. S. 20 rs. D. Manuel María Goyri 2 camisas. N. M. A. una porción de hilas.—En el diario de ayer se pusieron como entregados por D. D. D. G. y H. 4 rs., y debieron ponerse 40. También dexaron de anotarse por olvido 20 rs. que dió D. Juan Josef Saldías.

Quien quisiere tomar en arrendamiento por tiempo de quatro años el aprovechamiento de pastos para el ganado de cerda que produzcan los muladares de las puertas de Toledo, Santa Bárbara, Conde Duque y el del portillo de Embaxadores, donde se vierten las basuras que sacan los carros de la limpieza, acuda á la secretaría del Ayuntamiento constitucional de esta villa, sita dentro de sus casas consistoriales, donde se admitirán las posturas que se hicieren, siendo arregladas, y enterará de las condiciones con que se subastan; y para su remate se ha señalado el día 30 del presente mes, á las 12 de su mañana, en sus casas consistoriales.

LIBROS.

El único medio eficaz de aliviar las necesidades actuales, promoviendo al mismo tiempo la pública felicidad. Se hallará á real en las librerías de Quiroga, calle de las Carretas, casa fonda del Angel, y de Orea, calle de la Moniera, frente á san Luis.

El inmortal Chispero de Madrid. Periódico que saldrá todos los lunes, en el que se tratará en cada uno de los puntos que se hayan tocado en la tertulia del día anterior en la casa del referido inmortal Chispero. Se vende en casa del abaniquero, frente á la puerta principal de la casa de correos; en la plazuela del Angel, tienda de loza, esquina á la calle de Atocha, y en los puestos del diario sitos en la red de san Luis, plazuelas de santo Domingo, san Ildefonso y Anton Martin, y en el de la calle de Toledo. En los mismos se hallará el drama trágico-cómico en un acto, para dos personas, titulado Una vehemente pasión expone al mayor horror; y una Convocatoria espiritual. El precio de cada uno de estos papeles 6 quartos.

VENTAS.

Quien quisiere hacer postura á las viñas que se expresarán, sitas en la villa del Molar, que se venden para pago de los acreedores de Don Juan Ambrosio de Llera, vecino de esta corte, acuda al juzgado del señor Don Francisco de Assin, juez de primera instancia en esta villa de Madrid, y escribanía de provincia vacante, que sirvió últimamente D. Juan Antonio Zamácola, en donde se admitirán las posturas que se hicieren; y el sitio, cabida, linderos y valor de ellas es como sigue: Una viña en la Acena grande, de haber 1610 cepas, y hoi tiene vivas 1572, lindante por solano camino real de Madrid á Torrelaguna, al mediodía Francia.

co Mingó, al poniente Benito Ortega, y al norte Pablo García, que á 4 rs. cada cepa suman 6238 rs. Otra en la misma Acena, de haber 425 cepas, y tiene vivas 398, linda á solano Angel Yuste, al mediodia herederos de María Simon, al poniente Eugenio Pasqual, y al norte Andres Ortega, que á 3 rs. cada una suman 1194 rs. Otra en el mismo sitio, de haber 45 cepas, linda á solano vereda de los Repechos, al mediodia Ruperto Pajares, al poniente los Calveros, y al norte D. Miguel Arriaga, que á 2 rs. cada una suman 90 rs. Otra viña al llano de la Casilla, de haber 500 cepas, que hoy tiene vivas 250, linda á solano y mediodia el camino real, al poniente Eugenio Moreno, y al norte la iglesia parroquial, que á 3 rs. cepa suman 750 rs. Y otra al portillo de la Zorra, de haber 1407 cepas, que hoy tiene vivas 1357, linda á solano vereda de los Repechos, al mediodia el escribano Matias Josef Gurrea, al poniente los Calveros, y al norte Juan Lopez, que á 4½ rs. cada cepa suman 6206 rs. y 17 mrs.

En la calle del Clavel, casa núm. 9, manz. 296, quarto 3.º, hai de venta una excelente librería que trata de diferentes facultades, perteneciente á la testamentaria del difunto D. Juan Crisóstomo Piquer, presbítero, capellan que fue en el real convento de la Visitacion (vulgo de las Salesas) de esta corte. Estará abierto todas las tardes desde las 3 hasta el anochecer.

PÉRDIDAS.

El domingo 17 del corriente se perdió un galgo negro, con una pinta blanca en la parte baxa del pescuezo y pecho. La persona que se le haya encontrado se servirá avisarlo en la tienda almacén de papel de música de la viuda de Mintegui, carrera de san Gerónimo, frente á la Soledad, donde darán señas mas individuales.

En la noche del 22 al 23 del corriente se perdió un perro mastín todo blanco, estatura mas que regular. La persona que le haya recogido, ó sepa de su paradero, lo manifestará á su dueño, que vive en la calle del Río, á Leganitos, en la real fábrica de varios tejidos, ó en su almacén sito en la calle Mayor frente al de las reales fábricas de Guadalupe, donde se le dará el correspondiente hallazgo.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las 6 de la noche, se executará el drama en 5 actos, refundido, titulado El mejor Alcalde el Rei, en el que desempeñará la parte de gracioso el señor Joaquín Suarez; seguirá una tonadilla, y se dará fin con el sainete los Zapatos. Actores en el drama: señoras Baus, Torres, Cabo y Sanchez; señores Maiquez, Ponce, Suarez, Contador, Fabiani, Mas, Rubio, Ortigas, Pacheco y Casanova.

En el de la Cruz, á las 6 de la noche, se representará la comedia de figuron en 3 actos, titulada el Hijo de quatro padres y de tres madres perdido; la señora Calderon cantará á la guitarra dos canciones y seguidillas boleras, se ballará el bolero, y se dará fin con un sainete.

En la impreta del Diario.